



1a. a Timoteo

Adoremos

Hombres y Mujeres en Adoración

I Timoteo 2:8-15

Lección Nueve

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Adoremos

El día de hoy tenemos dos instrucciones muy interesantes del apóstol Pablo. Primero, él está urgiendo a la gente a orar. Pero ésta exhortación a orar tiene algunas características. Lea I Timoteo 2:8.

En ese tiempo había una práctica común entre los judíos que cuando oraban, se paraban y levantaban sus manos dirigiendo las palmas hacia el cielo. Esto era típico, vea Lucas 18:11 donde los fariseos se paran a orar. Pablo dice que cuando Timoteo y la gente de Éfeso oren, deben asegurarse de tener la actitud correcta.

Primero, Pablo dice que cuando levanten sus manos, esas manos deben estar limpias... manos santas. Piense en el Salmo 24 donde se nos dice que si se sube a buscar al Señor, se deben tener “manos limpias y un corazón puro.” Esto no es para decir que una persona debe ser perfecta antes de orar. Lo que creemos que significa es que la persona que ora debe tomar la oración con seriedad. Esto es, no oramos con el pensamiento en nuestras mentes de que después de que oremos nos podemos comportar simplemente de la manera que queramos. Dios espera que aquellos que oren lo hagan de corazón comprometidos a Él y que al terminar de orar tengan la intención de ser buenos cristianos.

Segundo, la persona que ora no debe guardar enojo. Jesús tenía bastante que decir acerca de orar con enojo en el corazón. Jesús habló de ir con aquel con quien se estuviera enojado y disculparse o dependiendo el caso, perdonar a la persona que lo hirió antes de comunicarse con Dios. Vea Mateo 5:23, 24; 6:15; 18:35.

Tercero, la gente que ora no debería estar buscando discutir. Pablo dijo que si uno es del tipo “conflictivo” entonces ni se moleste en ir a Dios, porque simplemente Dios no va a escucharlo. Tal vez, podríamos decir, a Dios no le gusta la gente malhumorada, a Él le gusta la gente humilde.

Ahora llegamos a la discusión de Pablo sobre las mujeres y la adoración. Estamos por discutir uno de los pasajes de la Escritura más discutidos. El escritor de estas lecciones ha decidido no revisar las distintas teorías en cómo estos versículos pueden ser interpretados, sino que lo estudiaremos desde el punto de vista de los estudiantes de la Biblia. Pablo continúa su presentación sobre adoración a la iglesia en Éfeso. Lea I Timoteo 2:9-15.

Primero, debemos entender que Pablo estaba escribiendo para un grupo específico y debemos considerar el mundo en el cual fue escrito. El lugar de las mujeres en la cultura judía no era nada más que algo que una propiedad. Las esposas era propiedad de sus esposos. Por ejemplo, las mujeres no aprendían la Ley, o los primeros cinco libros del Antiguo Testamento. En la sinagoga, no podían sentarse con sus maridos. Las mujeres no podían instruir sobre la Biblia a nadie, ni a los niños. Tal vez, usted pueda recordar que es increíble que Jesús pudo hablar con la *mujer* samaritana en el pozo. (Juan 4)

En la cultura griega, había una pequeña diferencia. En las religiones griegas, las mujeres no eran más importantes de lo que eran en la religión judía. En Éfeso, el templo de la Diana tenía cientos de “sacerdotisas” cuyo único trabajo era agradar a los hombres. En el hogar, las mujeres no tenían mejor posición que las mujeres judías. Las mujeres no podían salir de sus casas solas. No podían hablar con otros hombres sin estar sus maridos presentes y muchas más limitaciones.

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Así que Pablo estaba escribiendo a las mujeres en medio de esa cultura o esa manera de vivir. Pablo habló de cómo las mujeres debían vestirse o usar su cabello o joyas. Usted pregunta, “¿Qué diferencia hace eso?” En Éfeso, entre la gente judía hacía mucha diferencia.

Primero, Pablo no quería que la mente de las mujeres estuviera puesta en lo equivocado.

¿Tratarían de vestirse mejor o con mayor estilo que las mujeres en la iglesia? Eso podría ser un concurso de moda que distraiga a los demás, así que su mente estaba en algo más que Dios cuando asistían a la iglesia.

Segundo, si llegaban con peinados ostentosos, o ropa inmodesta, o forradas de joyas, podían haber sido vistas como imitando a las sacerdotisas del Templo de Diana quienes trenzaban su cabello y se vestían para atraer a los hombres. Pablo pedía modestia, no ser provocativo. Esto no era sobre vestirse con ropa de moda, o maquillaje, o peinado estilizado o incluso algunas joyas, sino que pedía que fuera con buen gusto.

Tercero, Pablo quería que las mujeres en la iglesia pusieran mayor atención a su belleza interior que a la exterior. Pablo continuó diciendo que las mujeres deben aprender en quietud y sumisión. Nuevamente, esto refleja la manera de vivir de aquellos días, y anima a las mujeres a no interrumpir y a ser recatadas en la adoración ya que podrían distraer a otros. La belleza interna de la mujer sobre sale, dice Pablo, cuando la mujer hace cosas buenas en el nombre de Jesús. (Vea Hechos 9:36)

Pablo siguió una de sus rutinas normales he hizo referencia al Antiguo Testamento para respaldar lo que estaba diciendo. Pablo llamó la atención a la caída de la humanidad y a la entrada del pecado en el mundo. (Vea Génesis 3) Básicamente, lo que podemos ver en 2:14 es que Pablo vio la situación en el jardín del Edén al ver a Eva moverse de su lugar como segunda en la creación de Dios. Así que, podemos asumir que Pablo estaba animando a las mujeres a permanecer en el rol que Dios habían planeado para ellas, siguiendo la dirección del hombre, y con ello mostrar lealtad a Dios.

No debemos ver esto como algo que devalúe a la mujer. Pablo dice en Gálatas 3:28 que no hay diferencia a los ojos de Dios mientras se refiera a la salvación. Y tenemos muchas referencias en la Biblia sobre mujeres que Dios ha usado en maneras asombrosas.

El último enunciado es sobre la mujer que es salva a través de tener hijos. Esto es probablemente uno de los versículos más difíciles en la Biblia de entender e interpretar. En resumen, podría significar que si la mujer honra su rol dado por Dios, entonces lo agradecerá. Puede significar que una mujer, María, que fue la madre de Jesús y a través de Su nacimiento, todos somos salvos... incluyendo a las mujeres.

*Las palabras y frases subrayadas son respuestas a las preguntas en la *Hoja de trabajo del Estudiante*.

Objetivo: Poner a los estudiantes al tanto de las instrucciones de Dios para adorar.

Versículo de memoria: “Quiero, pues, que en todas partes los hombres levanten las manos al cielo con pureza de corazón, sin enojos ni contiendas.”

1 Timoteo 2:8

1a. a Timoteo

Un Estudio de la Primera Carta del Apóstol Pablo a Su Hijo en la Fe

Hoja de Trabajo del Estudiante

La Verdad

- ¿Cuáles tres cosas dijo Pablo que eran importantes cuando una persona ora?
 - 1.
 - 2.
 - 3.
- El lugar de las _____ en la cultura judía no era nada más que algo que una _____.
- ¿Cuáles fueron las tres cosas que Pablo le sugirió a las mujeres para demostrar su belleza interior?
 - 1.
 - 2.
 - 3.
- Así que, podemos asumir que Pablo estaba animando a las _____ a permanecer en el rol que Dios habían planeado para ellas, siguiendo la dirección del _____, y con ello mostrar lealtad a _____.

Versículo de memoria: “Quiero, pues, que en todas partes los hombres levanten las manos al cielo con pureza de corazón, sin enojos ni contiendas.”

I Timoteo 2:8

Cómo iniciar una relación personal con Dios:

Primero cree en que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado al mundo a morir par que tú pudieras tener una relación con Dios.

Tercero, pide a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que cometes.

Cuarto, pide a Jesús que sea tu Salvador y Señor de tu vida.

Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum